
证券代码：000507                                    证券简称：珠海港 

珠海港股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2018-004 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 
西安关天量化投资管理有限公司 

时间 2018年 5月 31日下午 14:00-16:00 

地点 珠海港股份有限公司大楼 203 会议室 

上市公司接待人

员姓名 

珠海港副总裁、董事局秘书薛楠女士、证券事务代表黄一桓先

生、董事局秘书处明月女士及黄睿先生。 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1.定增项目对公司码头运营板块的影响如何？ 

答：由于云浮是广东省产业西移的重要承接地之一，尤其是出口

工业的发展，而且近年来云浮新港货物吞吐量稳步提升，2017年完成

货物吞吐量464万吨，同比增长30%；其中内外贸集装箱23万标箱，同

比增长40%，生产经营继续保持高速增长。因此，公司进行非公开发行

股票为云浮新港购置重箱龙门吊、叉车、岸边装卸桥等设备，将有利

于提高外贸港区处理效率，突破岸边效率作业效率与场内作业效率不

匹配的瓶颈问题。 

2、随着地区装卸业务竞争程度的进一步提升，公司与广州港及深圳港

的竞争优势及劣势体现在哪些方面，如何降低竞争劣势的不利影响。 

答：公司采用差异化竞争与其他港口进行错位发展，考虑到珠海

高栏港的地理优势及产业基础，主要以干散货、石油等为突破口。公

司参股30%的神华粤电珠海港是珠三角等级最高的专业煤炭码头，三方

股东神华集团、粤电集团和珠海港股份，实现供应商、用户、港口优

势互补的强强合作。公司参股45%的中化珠海石化储运码头是中国华南



地区最具规模的第三方液体石化物流基地，为国内外客户提供原油、

燃料油、成品油和液体化工品的储存、中转、保税等第三方物流服务。 

未来公司将依托珠海港港口枢纽，围绕块煤、矿石、水果、钢材、

粮食等特色、优势货种，打造区域物流集散中心；依托洪湾港，打造

跨境物流综合服务平台，建设保税仓，推动跨境仓储、跨境物流业务

的开展；拓展冷链物流、空港物流等专业物流领域，以专业团队实施

专业化的物流运作，以提升珠海港的竞争力。谢谢！ 

3、请预计一下执行船舶购买及实际运营产生利润的大概时间节点，运

营模式产生利润的模式。 

答：公司控股股东珠海港控股集团有限公司的全资子公司珠海港

远洋运输有限公司目前正在经营西江流域内河驳船业务，为避免同业

竞争局面出现，珠海港集团同意将其持有的远洋公司100%股权交由公

司托管，远洋公司在2017年大概维持在50-60艘驳船的总运力需求，租

赁船舶在40-50艘。 

目前航运景气度持续提升，公司储备了较强保障的合作方及客户

源，因此迫切需要补充自有运力，抢占航运市场，公司已制定并着手

向内河和沿海航运领域迈进，计划于2018-2021年期间，建造40艘3500

吨级内河多用途船（驳船），购置3艘沿海12,000吨级海船，以及建造

2艘沿海22,500吨级海船和2艘沿海45,000吨级海船，用于国内沿海及

内河干散货运输。公司定增自建船队将从2019年初陆续投入使用，谢

谢！ 

4、一季报短期借款升至6.3亿元，主要用途在于哪些方面。 

答：主要有两方面原因：一是用于公司拓展项目的资金投入，二

是年初融资环境较为宽松，优先准备较低成本的资金，便于公司后期

业务的发展。 

5、云浮新港及梧州港务吞吐业务量近两年来有较大提升，投资的在建

工程有哪些以及预期开始运营时间，预计总吞吐量的增长情况。 

答：云浮新港是公司西江战略的重要布局，定位于打造西江流域

最大、最有影响力的内河码头和西江流域中转枢纽港。2017年完成货

物吞吐量464万吨，同比增长30%；其中内外贸集装箱23万标箱，同比

增长40%。目前公司主要货种为石材，受房地产影响程度较高，但自公

司2011年收购云浮新港后，积极扩展新货种，逐步降低云浮新港对单

一货源的依赖度。通过非公开发行股票购置港口设备，提高外贸港区

处理效率，未来将保持稳步增长的趋势。 



梧州港务是公司在西江流域的又一重要落子，2017年梧州港务先

后引进中谷新良、中良海运、洋浦中良等大船公司进驻，航线布局不

断加密，并在粮食物流、煤炭海铁联运通道建设方面取得重要突破；

码头工程建设同步加快推进，目前已启动3#、4#泊位建设工作，预计

2019年开始投产，2017年完成集装箱吞吐量5.86万标箱，同比增长

210%。谢谢！ 

6、粤港澳大湾区的提出及港珠澳大桥的开通对公司带来的影响？ 

答：粤港澳大湾区的提出将为区域经济发展带来新机遇，交运、

地产等相关产业也将受益，公司位于粤港澳大湾区城市群范围内，将

把握好政策利好及紧抓发展机遇。随着港珠澳大桥的即将通车，珠海

将成为连接粤港澳最便利的物流节点之一，而公司已在港珠澳大桥落

脚点的洪湾港等布局了相关的物流设施及配套业务，大桥的通车预计

将带来业务量的提升机会。 

7、目前船舶造价相较于2017年提升的情况如何，公司是否已经采取相

应的应对措施。 

答：目前受市场钢材价格影响，船舶造价持续上升。公司目前正

积极推动自建船舶的前期招标、合同签订等工作，以减少船舶造价波

动对成本的影响，对于目前已有的航线业务，将通过租赁船舶进行运

营，以不断增强市场运营实力。 

8、公司西江战略的发展方向？是否还会有考虑投资其他码头吗？ 

答：为充分发挥珠海港作为西江出海门户的天然优势，解决珠海

本地货源规模小的发展局限，公司将继续以“西江战略”为核心，在

提升云浮新港盈利水平、缩短梧州大利口码头市场培育期的基础上，

增加西江沿线战略性港口的投资布局，选择枢纽区域投资建设物流园

区或无水港，建立以珠海高栏港为核心、西江流域港口、物流园为载

体的综合港口物流网络。 

未来公司会根据社会经济发展背景及公司自身业务发展情况在重

要的港口物流节点稳步投资布点。谢谢！ 

9、请分析公司未来业务重点的发展领域及相关战略投入情况。 

答：2018年公司将结合公司战略发展和经营目标，继续积极开展

对优质项目的寻找、投资、并购，，加快港口航运、物流供应链、能

源环保、港城建设、航运金融五大业务板块外延式发展步伐，完善产

业链布局，打造新的业务增长点，快速做大主业规模。谢谢！ 

附件清单（如有） 无 



日期 2018年 5月 31日 

 


